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Conseil de quartier Gambetta
Compte rendu de la réunion du 13 mars 2025

Heure et Lieu : 19h00 – 21h10
Café des Liens
72, bld Mortier

19h - début de la réunion

1 – Nomination du secrétaire de séance, du maitre du temps et de l’animateur.

Animateur : Sébastien BLANCHARD
Secrétaire : Guillaume LE DU
Maître du temps :  Béatrice GELBMANN

2 – Tour de table pour présentation.

Étaient présents :

Membres du Conseil de quartier Gambetta :
Sébastien BLANCHARD Guillaume LE DU
Francoise GABORIT Françoise MALLET
Béatrice GELBMANN Jocelyne MONGELLAZ

habitantes et habitants :
Philippe ARAGON Nadia LABERCHE
Loïc CANITROT Giorgio MILESI
Anne CHEVALIER Catherine PITOT
Anna GABRIELLA Rodrigo RAMIS
Corine HAMEAU Catherine SOUBISE

Le quorum de 5 membres pour traiter les questions budgétaires est atteint.

de la mairie du 20e 

Ciara HAMILTON

Excusées :
Lydie APARICIO Laurence LARI
Jean-Yves COLLIN Catherine SHEPARD
Yves GOUGUENHEIM Anne SIRAND
Solange GRECIAS Michèle SURAN
Béatrice KIJEWSKI
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3.            1  – Validation du compte-rendu de la r  éunion du 9 janvier 2025. (5 minutes)  

Pour rappel : les comptes-rendu sont relu par les membres du Collectif d’Animation.

POUR : 11
CONTRE : 0
Abst : 1

⇨ Le compte-rendu du 9 janvier 2025 est validé.

Ciara va regarder ce qu’il en est de l’achat de la cafetière.

2   – Validation du compte-rendu de la r  éunion du 13 février 2025. (5 minutes)  

POUR : 10
CONTRE : 0
Abst : 3

⇨ Le compte-rendu du 13 février 2025 est validé.

4 – Parole aux nouveaux arrivants

- La mairie dispose de 20 barnums et d’un écran de projection pour du cinéma en plein-air 
(demander les dimensions)

- La mairie (Eric PLIEZ et Martin BUSSY) a invité les locataires du quartier Le Vau pour une 
visite des lieux sur la question de la propreté. Il leur a été annoncé la création future de 
« référents propreté » dans les Conseils de quartier. la mairie a convenu que la rue Dulaure 
est effectivement très sale. Tout comme les autres rues du secteur Le Vau.

⇨ Se rapprocher de l’association Dulaure pour écrire un courrier qui appuie la demande 
d’entretien, à la mairie.

- La date de la réunion inter-CQ prévue initialement le 15 mars est repoussée.

- Un point reste à éclaircir sur qui est responsable de la propreté au niveau de La Poste du 
Bld Mortier. La Ville a répondu que c’était sous la responsabilité de La Poste. Mais La 
Poste ne procède pas au nettoiement de ces espaces.

⇨ Le CQG doit envoyer un courrier.
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5 – Point sur le fonctionnement du CQG.

Pas de candidat pour intégrer le Collectif d’Animation ou son pôle administratif.

6 - Point sur l’état budgétaire

Budget Fonctionnement   :   
a été dépensé à ce jour : 4 481,13 €
solde restant : 10 518,87 €

Budget Investissement   :   
a été dépensé à ce jour : 0 €
solde restant : 15 000 €

7 – Présentation de Rodrigo RAMIS (5 minutes)

Rodrigo RAMIS est directeur de la Cie des Ailes Ardentes & membre de la commission 
Culture du CQ. Il présente les Poésies Nomades (15 à 40 personnes) qui se dérouleront au 
Soulier des Fougères puis au jardin Frida Khalo (TPSFF) en continuant vers le square Léon 
Frapier (Pré-St-Gervais) vers le 5-6 ou 12-13 juin. Pour celles-ci, il fera une demande d’aide 
en avril (en complément des aides de la commission Politique de la Ville et de la Ville de 
Paris).
Il présente aussi les Cérémonies-Café (à Saveurs en Partage, au Café des Liens, à la Maison 
des Fougères - 6 à 15 personnes) qui auront lieu vers la fin mai. 
Il viendra faire une demande d’aide financière à la plénière d’avril. 

8 - Proposition du PDL d’acheter des gâteaux et des boissons (5 minutes)

Le PDL nous propose que nous achetions un petit stock de jus de fruits et de 
gâteaux non périssables. Cela permettrait de faire des goûters conviviaux (kiosques en 
fête) et des moments de rencontre, de partager pourquoi pas lors des plénières, etc. Cela 
éviterait des achats au supermarché bien pratiques sur le moment, mais difficile à 
rembourser ensuite.

Le CQG est-il d’accord pour allouer entre 50 et 100 € pour l’achat de gâteaux et boissons.

POUR : 6
CONTRE : 0
Abst : 0
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⇨ Le CQG alloue un budget compris entre 50 et 100 € pour l’achat de gâteaux et boissons.

9 – Retour sur la réunion de la commission Evénements du 28 février (10 minutes)

Béatrice GELBMANN, nouvelle référente de la commission Evénements du CQG, présente 
la synthèse des réflexions émises lors de la réunion du 28 février.
Le PDL nous fait part du retour du CQ Amandiers qui trouve l’événement trop cher ;
et pour le CQ Plaine Lagny qui trouve ça trop loin de leur quartier.

⇨ La commission Evénements doit organiser au plus vite la réunion Inter-quartier afin de 
définir avec les autres CQ, la répartition des coûts, la programmation et la date. Le CQG 
se prononcera alors sur sa participation à cet événement.

10 – Retour sur la réunion avec le PDL du 17 février (10 minutes)

Une nouvelle réunion est prévue le 19 mars à 19h à la MVAC. Plutôt réservée aux membres 
du CQG afin de discuter du fonctionnement interne du CQG.

11 – Retour sur la marche exploratoire secteur Le Vau du 1  er   février (20 minutes)  

Guillaume LE DU, référent de la commission Urbanisme, présente la synthèse de cette 
marche.

Pour participer et apporter des idées jusqu’au 30 avril : 
https://decider.paris.fr/decider/jsp/site/Portal.jsp?
page=consultation&view=consultation&id=456

La marche exploratoire était encadrée par Michel ROGER, adjoint en charge de la voirie et 
par le CAUE (https://www.caue75.fr/content/1-embellir-saint-blaise)

Plusieurs points ont été retenus :
- Clarifier les itinéraires cyclables et apaiser les circulations piétonnes place de la Porte de 
Bagnolet
- Végétaliser les espaces résiduels de la place de la Porte de Bagnolet
- Remettre en état la piste cyclable de l’avenue de la Porte de Bagnolet
- Requalifier le bas de la rue Le Vau, à l’angle avec l’avenue Ibsen
- Végétaliser la rue Pierre Quillard (très pratiquée par les voiture)
- Végétaliser et revoir la largeur de la chaussée rue Vidal de la Blache

https://www.caue75.fr/content/1-embellir-saint-blaise
https://decider.paris.fr/decider/jsp/site/Portal.jsp?page=consultation&view=consultation&id=456
https://decider.paris.fr/decider/jsp/site/Portal.jsp?page=consultation&view=consultation&id=456
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- Garantir un confort piéton partout et tout le temps rue Vidal de la Blache
- Prolonger les aménagements de la rue aux écoles Le Vau sur l’intégralité de la rue Le Vau 
- Créer un parvis devant le gymnase Le Vau et implanter des arceaux vélos
- Revoir les aménagements cyclables et végétaliser la rue du Dr Labbé
- Végétaliser les pieds d’arbres de l’avenue de la Porte de Ménilmontant

Proposition d’une habitante : prévoir davantage de poubelles entre les rues (notamment 
pour les déjections canines)

12 – Retour sur le projet de fresque rue Pelleport  (10 minutes)

Catherine SOUBISE a reçu une réponse positive de la RATP pour végétaliser le mur 
(propriété de la RATP) sur une hauteur maxi de 2m50, mais aussi pour réaliser une fresque 
artistique au dessus de la végétalisation. Une convention de 6 ans, est prête pour être 
signée, elle précise bien que la RATP ne prend aucun frais à sa charge.
Prise de contacts avec des associations de Street Art, Itinerrance, Math-Goth et Le 
Lavomatic. Ces trois associations vont envoyer des contacts d’artistes.
Le coût estimé est de minimum 4 000 € sur le budget Investissement.

Le PDL va vérifier si cet investissement est possible dans la mesure où ce mur appartient à 
la RATP, organisme publique. Le choix de l’artiste sera peut-être fait par la mairie, le CQG 
demande à pouvoir donner son avis sur l’oeuvre qui sera retenue dans la mesure où il la 
financerait. Le PDL va se renseigner et se mettre en lien avec Catherine SOUBISE.

13 – Présentation du Festival des Essentiels  (15 minutes)

Loïc CANITROT, Directeur du Festival des Essentiels, présente cet événement qui se 
tiendra au mois d'aout aux portes du 20e, Square Séverine et Jardin de la Gare de 
Charonne, et qui sera gratuit pour les habitants
Il s’agit de la 5e édition (4e au square Séverine). Théâtre, chanson, cirque, photo, sport. 
Aura lieu entre le 2 et le 10 août (en attente de dates plus précises). Sous de la partie 
couverte du bas du Square Séverine mais aussi, simultanément, dans d’autres espaces du 
square. Le projet s’adresse aux familles et aux habitants du quartier qui ne peuvent pas 
partir en vacances. Habituellement quelques centaines de spectateurs. 
Paris Habitat et RIVP, CAF sont partenaires, tout comme la mairie du 20e. 
Le Festival des Essentiels a travaillé avec Saveurs en Partage, ou avec Rodrigo Ramis.
Vidéos : cliquez ici 
Sollicite le CQG comme relais d’information et pour un financement.

https://www.google.com/search?q=festival+des+essentiels+severine+youtube&oq=festival+des+essentiels+severine+youtube&gs_lcrp=EgZjaHJvbWUyBggAEEUYOTIHCAEQIRigATIHCAIQIRigAdIBCTExMzc2ajBqNKgCALACAA&sourceid=chrome&ie=UTF-8#fpstate=ive&vld=cid:622a302f,vid:ThZqfQUX-MQ,st:0
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⇨ Envoyer une fiche de renseignement à remplir pour un vote en avril.

14 – Point sur la «     Brigade verte     »  (10 minutes)  

Françoise MALLET, référente de la commission Propreté, présente l’association Brigade 
Verte.
Créée au printemps 2022, la Brigade Verte est un collectif du 20  arr. engagé dans la ᵉ

propreté. Chaque mois, elle organise un ramassage de déchets tout en sensibilisant les 
passants. En complément des services de la Propreté, qui la soutiennent par du matériel, 
son action s’est étendue au 11  arr. en 2023. Elle valorise également les mégots collectés ᵉ

grâce à la Récolte Citadine, en partenariat avec l’organisme de recyclage Cy-clope.
Prochaine opération le 22 mars Rdv 15h Porte de Bagnolet. Pour 2h.
Pour participer il est possible de se rendre sur l’une de ces deux adresses :

https://www.jagispourlanature.org/structure/brigade-verte-paris-20
https://www.cleanwalk.org/cleanwalks/ramassage-a-paris

15 - Questions diverses (10 minutes)

- La RATP a répondu au courrier du CQG concernant l’avancement du réaménagement site 
Belgrand. Benjamin PANCHOUT, représentant la RATP, viendra nous faire une 
présentation le 10 avril.

- Présentation par Demain Nos Enfants d’un projet de cartographie du Street Art.
Association culturelle et d’éducation populaire avec pour but de valoriser l’espace 
publique et ses œuvres de Street Art. Organisation de ballades pour rencontrer les 
artistes. Réalisation de fresques au Centre Louis Lumière. Faire des initiations au Street Art 
lors des fêtes de quartier. Rendre le quartier plus artistique.
Doit envoyer une image. 

Sollicite le CQG pour une aide financière pour l’impression d’un livret qui sera donner en 
direct lors des fêtes.

⇨ Envoyer une fiche de renseignement à remplir pour un vote en avril.

- Organiser les réunions du CQG avec des participants en visio-conférence. Se renseigner 
auprès de Julie CUVELIER sur cette possibilité.

Fin de la réunion à 21h10

https://www.cleanwalk.org/cleanwalks/ramassage-a-paris
https://www.jagispourlanature.org/structure/brigade-verte-paris-20
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Document annexe 1     :  


